

# CASEN 2024: Pobreza económica y multidimensional disminuye en La Araucanía

*Con una nueva metodología de medición de la pobreza, más exigente y actualizada, los datos regionales muestran una baja en todas las dimensiones estudiadas.*

**L**a seremi de Desarrollo Social y Familia, Mariela Huillipan, junto al delegado presidencial regional, Eduardo Abdala; el coordinador regional del Plan Buen Vivir, Marcelo García y, el seremi de Economía, Fomento y Turismo, Nelson Curiñir, presentaron los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional, Casen 2024, con una nueva metodología para la medición de la pobreza, más exigente y actualizada, impulsada por el Gobierno del presidente, Gabriel Boric, con el objetivo de reflejar de mejor manera el Chile actual, en coherencia con los cambios sociales y económicos que ha experimentado el país en la última década.

## POBREZA POR INGRESOS

De acuerdo con la nueva metodología, que utiliza un estándar más exigente, la pobreza por ingresos en la región de La Araucanía registró una incidencia de la pobreza por ingreso en la población de 28,6%, es decir, 3,6 puntos porcentuales menos que en la medición de 2022. Esto equivale a que, 35 mil personas salieron de la pobreza por ingreso.

De haberse utilizado la metodología de 2013, la tasa de pobreza por ingreso en la región en 2024 se habría estimado en 10,1%, sin registrar diferencias estadísticamente significativas respecto a 2022 (11,6%). En el caso de la pobreza extrema, la nueva metodología en 2024 sitúa esta tasa en el 13,0%, lo que equivale a 134.165 personas en situación de pobreza extrema.

## POBREZA MULTIDIMENSIONAL

En pobreza multidimensional, los resultados de la Encuesta

Casen también muestran una tendencia a la baja. Aplicando la nueva metodología, la pobreza multidimensional alcanza al 15,9% de la población en 2024, ubicándose 5 puntos porcentuales bajo la última medición de 2022 (20,9%) y por debajo del promedio nacional (17,7%). Esto equivale a que, cerca de 51 mil personas salieron de la pobreza multidimensional en la región.

## POBREZA SEVERA

La nueva medición define en "pobreza severa" a aquellos hogares que enfrentan simultáneamente la pobreza por ingresos y la pobreza multidimensional. Los resultados también muestran una disminución, pasando del 10,5% en 2022 al 8,6% en 2024. Al respecto,

la seremi de Desarrollo Social y Familia, Mariela Huillipan, destacó que "La Araucanía que recibimos hace 4 años es distinta la que estamos entregando hoy día. Esto se debe al orden administrativo, pero principalmente económico que ha priorizado el presidente, Gabriel Boric, haciendo énfasis en el resguardo de las familias dentro del contexto económico que enfrentábamos hace cuatro años cuando recibimos la administración".

Recibimos una economía desequilibrada, con una inflación descontrolada que bordeaba el 14,1% y hoy día eso está sobre un 3%".

"Las implementaciones y medidas que ha tomado el gobierno sin duda han generado un control y protección a las familias más vulnerables, mientras se generaba también la estabilidad de la economía. Se ha dicho que Chile se cae a pedazos. Hoy día los números dan muestra de lo contrario. Hemos avanzando



hacia una estabilidad económica y protegiendo a las familias de nuestra región", sentenció la seremi Huillipan.

A su vez, el delegado presidencial, Eduardo Abdala, remarcó que "estamos mejorando la calidad de vida de las familias y particularmente de las familias de nuestro mundo rural, y eso obedece a una política pública que entrega mayor seguridad, a partir de las particularidades de nuestra región, pero también mayor inversión a través del Plan Buen Vivir, que además permitió generar un espacio de conversación y toma de decisión de la mano de quienes habitan los distintos territorios".

## PLAN BUEN VIVIR

A partir de la implementación del Programa de Infraestructura para el Buen Vivir en la Araucanía en el periodo 2022 - 2025, se observa una inversión presupuestaria superior en un 26% respecto al periodo anterior (2018-2021), lo que ha contribuido significativamente a mejorar las cifras de pobreza multidimensional. Una de las metas presidenciales contemplaba el mejoramiento de caminos. A noviembre de 2025, la región registra un total ejecutado de 2.059 kms., lo que corresponde a un 132% de la meta presidencial (.548km.) La proyección para el cierre de 2025 alcanza los 2.108 km (36% por sobre la meta presidencial).

En materia de agua potable, Entre 2022 y 2025 se han construido 2.994 nuevos arranques, esta cifra representa un 75% de avance respecto a la meta comprometida.

Actualmente hay 49 proyectos en etapa de ejecución o licitación (1.147 arranques). Según las proyecciones se espera que a marzo de este año se alcancen 4.141 nuevos arranques (104% de cumplimiento de la meta presidencial).

Cabe señalar que, la actualización de la medición de la pobreza fue elaborada a partir de las recomendaciones de la Comisión Asesora Presidencial para la Actualización de la Medición de la Pobreza, que en julio de 2025 entregó su informe final al Presidente, y del trabajo de revisión de dichas recomendaciones por parte de una Mesa Técnica compuesta por la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). A partir de este proceso, se definieron los principales ajustes, tanto en la pobreza multidimensional como en la pobreza por ingresos.

Los resultados de la Encuesta Casen 2024 son representativos a nivel nacional, tanto en zonas urbanas como rurales, y a nivel de cada una de las regiones del país.

La actualización de la medición de la pobreza permite contar con información precisa, consistente y pertinente para orientar el diseño, seguimiento y evaluación de las políticas públicas. **T2**